



The Y's MEN's CLUB of もいおか



<VOL203.2024.12>

もりおかクラブ事務所：〒020-0021 盛岡市中央通3-7-18 ラ・パルク中央 1階 Tel 019-623-1575 盛岡YMCA内
盛岡YMCA HP <http://www.ymcajapan.org/morioka/> 検索エンジンワード「盛岡YMCA」

12月の聖句 ヘブライ人への手紙 12章14節



「すべての人との平和を、また聖なる生活を追い求めなさい。」

「主題」

| | |
|------------|----------------|
| 国際会長 | シャナヴィスカーン(インド) |
| アジア太平洋地域会長 | 利根川 恵子 |
| 東日本区理事 | 山田 公平(宇都宮) |
| 北東部長 | 大久保知宏(宇都宮) |
| もりおかクラブ会長 | 長岡 正彦 |

「より良いコミュニケーション」
「太陽の輝きと笑顔」
「ワイズの方向性を見極める」
「クラブのミッションを育てよう」
「リーダーの志を、全力で支えよう」

| | |
|------|-----------|
| 会長 | 長岡 正彦 |
| 副会長 | 山口 貴伸 |
| 書記 | 濱塚 有史 |
| 会計 | 大関 靖二 |
| 担当主事 | 東森 聡(たもり) |
| メネット | 井上 優子 |

令和2025年1月新年例会
日時、場所 1月11日(土)
18時～20時(第2土曜日)
盛岡北ホテル
今回の費用は、クラブの会計から出費します。
新年を祝い、しっかりとした足跡をのこしましょう。

会長巻頭挨拶



みなさまこんにちは、世の中はクリスマス一色に飾られています。単純にクリスマスを楽しめばいいのですが、そんな気持ちが吹っ飛ぶような暗いニュースが多すぎます、明るいニュースを意識して関心を持つようしています。今年のスピードスケートのワールドカップで、盛岡出身の吉田雪乃選手が500メートルで2連勝、女子のチームに陰りが見えてきた時期に救世主になれるでしょうか。高木美帆さんが健在のうちに代替わりが出来ればベストですね。小さな喜びの話題を積み重ねて心静かに年末を過ごしております。

12月のクリスマス例会の後、愛用のギターをメーカーにリペアを依頼しました。音がビビったり、チューニングがすぐ狂う様になったためです。7日ほどで修理完了した愛機は生まれ変わりました。低音から高音までバランス良く響き、手になじんでいる感覚はそのままに生まれ変わりました。47年前のギターです。ギターシーンに復帰して1年半、私もいい年になりました、あと、何年演奏を楽しめるか解りません、もう少し弾かせて。

12月クリスマス例会の報告

2024年12月8日(日)、レッドアップルで開催。参加者、三田、長岡、濱塚、濱塚真美、千葉、高橋、シンディ、井上優子、水田、千葉、魚住(敬称略)以上9名。(メネット2名)

ゲスト、梶原昌五さん、ゲストリーダー、滝澤里菜さん(ぐら)、加藤瑞基さん(DD)、渡邊夏生さん(チューバ)、野崎はなさん(はなまる)5名、全16名の出席でした。

「メリークリスマス」、面倒な考えや主張を放棄して、今晚はみんなでクリスマスを祝い、大いに楽しみましょう。もりおかワイズのクリスマス例会の開催です。

先陣を切るのは、YMCAギター同好会。濱塚メン、長岡メン、グ



水田メン賛美歌を歌う

ラ、ゲストの梶原さんによる「紙飛行機」ユーミンの歌です。続いて、ハッピークリスマス。今まで抑えたことの無いコードだらけ、小指がひきつりそうです。しかも間違っしまいグダグダになりました。写真はどうした？すみませんありません

水田メンが飛び入りで賛美歌を1曲、初めて握るギターでも上手に演奏しました。さすがです。

プレゼント交換のゲームが始まりました。「DD」企画の「あたまおしりゲーム」です。始まりの文字と終わりの文字を発表して間に文字を代入して言葉を作るゲームです。印象的だったのは頭の文字が「ワ」、おしりの文字が「ブ」、これは「ワイズメンズクラブ」でしょう。長い言葉を当てはめたチームが勝ちです。「ワイズメンズクラブ北東部」が長いと思った後で、「ワイズメンズクラブ東日本区北東部」が出て、逆転勝利。ひねりが効いた言葉に歓喜や、落胆がいりまじり、楽しいゲームでした。1番のチームからプレゼントを選び、全員でプレゼントを交換しました。誰だ！女性用のショーツを準備したのは！見せられないじゃないか！

盛岡YMCA国際協力募金活動

12月22日、盛岡YMCAの国際協力募金が市内の4カ所で開催されました。北風が吹きぬけるビル街で寒さに耐えながらの募金活動です。なにもこんなに寒い日にやらなくてもいいのにさ。YMCAが行っている少し困っている人々に支援を行うために市民の善意を届けたくて毎年行っている募金活動です。

クリスマス前とはいえ、市内の人出はまばら。市街地だというのにこの人の少なさはいったい。人出が少ないのが盛岡らしさでいいのでしょうか。募金してくれた方々とのふれあいを楽しみながらの声掛けです。印象に残ったのはスタッフの浅沼君(しどう)の友人という方が、「YMCAの募金を見たら必ず募金を行う事と、しどうに言われている」と言って募金をしてくれました。40年以上も盛岡の地で活動を続けているYMCAは結構市民にその存在が浸透してきているのかなと思った瞬間でした。

寒いし、お腹も減ってきました。内丸教会ではこの日、クリスマス礼拝があり、教会員が持ち寄りで昼食会を行っていました。そこへ、募金活動のメンバーがお昼を取りに戻ってきました。なんと、このメンバーのために追加の料理がふるまわれました。お腹いっぱいにお昼を食べて、心と体が温まった募金メンバーは午後の募金活動に向かおうとしたとき、濱塚メンが「これから1曲披露するから聞いてから行きなさい。」声掛けをしました。ギター同好会が教会員に披露する演奏を聞いてから元気に募金活動へむかいました。「がんばってや〜」君たちの努力で集めたお金はきっと世界中の少し困っている人々に届くさ。

クリスマスダンスパーティ

12月22日、内丸教会のクリスマス礼拝と、YMCA募金活動が行われた日の午後3時より、サンダンスで、シンディウィメンとイワテフレンドサークル主催のクリスマスダンスパーティが行われました。ギター同好会の長岡メン、濱塚メン、リーダーでボーカルの「グラ」の3名が出席して、楽しいパーティに参加してきました。

サークルフレンズですから国際色があふれています。英語、フィリピン語、ん？ネパール語。ふだん聞きなれない言葉が飛び交う空間に身を置いていると、なぜかこっちが普通に思えてきました。言葉が通じなくても同じ場所でパーティを楽しんでいると「みんな、仲間だ〜」という感覚です。ワイズのクリスマス例会で失敗したハッピークリスマスのリベンジに燃えて演奏したのです

知っています。長岡会長です。

今年もクリスマス例会を開催できてよかったと心から思いました。クラブの長老、大関メンと井上メン、体調の回復をこころより願います。



本当にみんな楽しそうです。メリークリスマス。



大通りミスタードーナツ前



菜園川徳前



盛岡駅前



クロステラス前



ギター同好会の有志3人

一流のボーリストが4人も参加してきて、各自1本マイクを握り大コーラスが始まりました。出だしは良かったのです。しかしボーカルには、長岡と濱塚メンのギター演奏は聞こえていなかったと思われます。演奏から外れてとどンドン先に歌が進んでいきます。コーラス隊のアカペラ状態になりコーラスに合わせる形で演奏しましたが、

ギターはただのお飾りで、またまた大失敗に終わりました。でも気持ちよく歌を歌ってもらったので失敗でもなかったかな。広いフロアでは、アンプで音量を増やさないといけないとつくづく感じました。今後の検討課題です。

その後はDJの音楽に合わせて狂気乱舞のダンスパーティーが始まりました。決して若くはない長岡は誘われるままにフロアに出ましたが体力が持ちません、休んでいるとまたまたシンディに誘われフロアに出ます。これの繰り返しで2時間踊り続けました。「グラ」はさすがに若い。ず〜と踊り続けていました。今日はベリーダンスのプロのダンサーも4人きていました。なんとDJの音楽コレクションには彼女たちの音楽もありました。ベリーダンスは圧巻の迫力です。素晴らしい。

楽しい時間はアツと間に過ぎ去り、お開きの時間です。クリスマスプレゼントをいただいて解散です。おいしいお酒と、大盛り上

がりの余韻を残して店をでました。この日は募金活動と教会の昼食会、ギター演奏、実にぎっしり詰まった充実の1日です。ありがとうございました。



メリークリスマス、素晴らしいパーティでした。

「ブリテン盛岡DAON」

もりおかクラブの状況報告

| | | | | | | | |
|----------|------|------|-------|---------|----|----|------|
| 12月の出席率 | 9/15 | 60 % | ゲスト5名 | メネット | 2名 | | |
| メーキャップ | 0名 | | | 12月切手 | 5g | 累計 | 189g |
| 12月のにこにこ | 0円 | 累計 | 0円 | 富士宮焼きそば | 0円 | 累計 | 5万円 |
| 12月 石鹸 | 0円 | 累計 | 0円 | りんご | 0円 | 累計 | 0円 |
| 12月 献金 | 0円 | | | ファンド合計 | 円 | | |

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店(店番号 082)普通口座 2145674

もりおかワイズメンズクラブ 会計 大関 靖二

12月のハッピーバースディ 全国のワイズメンの皆様、誕生日おめでとうございます。

2024年が終わります。今年のブリテンまとめ

1月

菊池崇江さんを偲んで

令和6年1月 大関靖二

チャーターメンバーであった菊池崇江さんが、2024年1月4日(享年85歳)ご逝去されました。

私と崇江さんのお付き合いは、平成7年(1995年)からですから29年になります。私が現業から転属になり、その時事務所にしたのが紅一点の崇江さんでした。2015年に病に倒れ、入院後クラブでは休会扱いにして回復を待っていました。

2023年の11月に親戚の方が面会に行ったときは元気になっているとの事でした。

癌が見つかり治療していましたが、ご高齢のため手術はしないとの事でしたが、2024年1月4日深夜に病状が急変しお亡くなりになったとの事です。(病名は老衰)。例会で、あのニコッと笑いながらお酒を美味しく飲む姿が見られなくなったのは本当に残念です。安らかなご冥福をお祈りいたします。合掌



菊池崇江さん

2月来る3月2日のリーダー卒業式で披露する、ギター同好会の演奏。「また会える日まで」の最終合同練習が27日行われ、見事に完成しました。当日の演奏が楽しみです。



仕上がりは上々、今回は期待してください

3月:オーガニック雫石、PGS 活動報告会開催



3月30日雫石公民館でオーガニック雫石の2023年度の活動報告会がありました。青年部の活動について農場長の「シャベル」が報告発表を行いました。有機農業で地域作りを行う、PGSの仕組みを地域コミュニティの観点からまとめることで卒業論文を書きました。

有機農業とは農業生産に由来する環境への負荷をできる限り

低減する農業です。農家のうち、わずかに数%の生産者です。

水田体験では、有機農業の水田に裸足で入って除草の体験です。圃場は他の水田と違い生物がたくさん居るため泥がやわらかいとこの事です。生物多様性の宝庫でした。オタマジャクシ、アメンボ、大きなカエル、10名ほどのYMCAの仲間は嬌声を上げながら、それは田んぼを感じるという事なのでしょう。10年の歴史がある、オーガニック雫石ですがまだまだ外部にアピールをしていかなければならないと感じております。

4月： 通常例会に過去最大人数34名参加

今回の例会で、2カ月連続で開会点鐘をゲストのリーダーが行いました。今回はチャーリーです。先月のペペの点鐘を見て、私もやりたいと申し出がありました。今月はなんと20名のリーダーが集まってくれました。卓話が「フリー」だからでしょう。中国人留学生のフリーはすっかりYMCAに溶け込み、みんなの人気者です。さわやかな女の子です。



過去最大人数の例会？これはすごい！

5月： 能登半島地震被災地復興支援、活動報告

盛岡 YMCA ボランティアリーダー 山口満穂さん(しらたま)



まずはしらたまさんのプロフィールをご紹介します。青森県生まれ、生まれてすぐに盛岡市に引っ越し。特技は水泳、チェロの演奏、お菓子作り。盛岡YMCAのボランティアリーダーとなり、水泳教室、サポートプログラム、キャンプに参加。特に水泳は0歳から始め水泳歴は現在の年齢と同じ21年となっています。能登は盛岡からは遠いのですが、行けないからといって何もできないわけではありません。地震の被害を忘れず、考え続けて、子供たちに伝え聞かせ、日常を一気に消してしまうものなのだと認識して、自身の身を守ること、避難訓練はまじめに行い、募金活動で能登へ思いを寄せていくことが大事です。

山口満穂さん(しらたま) っています。能登は盛岡からは遠いのですが、行けないからといって何もできないわけではありません。地震の被害を忘れず、考え続けて、子供たちに伝え聞かせ、日常を一気に消してしまうものなのだと認識して、自身の身を守ること、避難訓練はまじめに行い、募金活動で能登へ思いを寄せていくことが大事です。

6月： 第27回東日本十勝大会開催

6月1日、十勝ワイズメンズクラブのホスト。札幌ワイズメンズクラブ、北見ワイズメンズクラブの協力のもと。帯広市ホテル日航ノースランド帯広で開催されました。もりおかクラブからは、三田会長、大関メン、大関メネット、長岡メンが参加してきました。

夜の晩餐会は北海道名物アスパラガスをふんだんに提供していただきました。産地ならではの旬のアスパラガス、美味しいのはもちろんですが、もっと感動を伝える表現をしたいのですが、なんとも言葉が見つかりません。一般に小売りのアスパラは美味しさの半分以上消失しているのでしょうか、今宵のアスパラの味は一生忘れずまた北海道に行って食してみます。

7月：

子供の人権を考える。畠山メン(南部富士法律事務所)

子供の人権プロジェクト子供の人権かるたを作る



畠山メンが、ゲストで人権について卓話をしていただき、もりおかクラブに「人権の尊重」という思いを植え付けてくれました。卓話という一過性の講話を聴くだけに終わらないのが、リーダー達の高い志でした。



私たちに学びの機会を与えて下さった関係者の皆様、岩手弁護士会子供の権利委員会の畠山先生に心より感謝申し上げます。このプロジェクトは、リーダーと子供達が実際に関わりながら楽しく人権について学んで行くのが狙いです。子供の人権に対して大人の意識が低いのが現状です。子供たちから集めた人権標語や絵を用いた「人権かるた」を作ろうという事になりました。

8月： **盛岡さんさ踊り、富士宮焼きそば出店！**

8月： 盛岡さんさ踊り、富士宮焼きそば出店！

8月1日～4日、4日続けてさんさ踊りのお祭りに、内丸教会で富士宮焼きそばを販売しました子供の人権カルタを製作する資金え得るのがもく的です。10数万円の資金ができました。

9月： 地震の傷跡に大雨が襲い掛かった能登

能登の皆さん、頑張れなんて言いません。こちらで出来ることは応援しますので、今回もなんとか乗り切ってください。心が折れてしまうかもしれません。でも私たちは日本人です。少しでも力を分けてあげれば、きっと立ち直れるはず。東日本大震災の被災者も支援の輪を頼りに立ち上がってきました。長く応援を続けますので今回もまた苦しみを乗り越えて下さい。

10月：

いわてサークルフレンズ主催ハロウィンパレード開催



27日は総選挙の投票日、盛岡シティマラソンもあり、大通りは少し人出が少なかったのですが。お祭りは、お祭りですパレード参加者も、一般の方々も突然現れたハロウィンパレードを大いに楽しみました。

11月：全国YMCA大会、日本一自慢で盛岡YMCAグランプリ！

盛岡YMCA作成「子供の人権カルタ」を普及させて、岩手県から「いじめをなくそう」という取り組みがグランプリを受賞。日本一の称号とともに表彰されました。



グランプリの発表です、「盛岡YMCA、いじめの撲滅」、正面のスクリーンに映し出されました。「よし、」と思いきり手を叩いて、カメラを持って客席最前列の前に移動、喜びのリーダー達の写真を撮りまくりました。

この大会でこんな感動が待っていたとは思ってもありませんでした。ありがとう盛岡YMCAリーダー会

編集後記：今年も1年ブリテンを書き続けられました。来年も引き続き頑張ります。勝手なブリテンにお付き合いください 長岡